

dans le sang. Il se produit alors ce que l'on appelle l'empoisonnement du sang.

“Je n'ai pas besoin de dire ce que c'est que la fatigue et l'alcool. Tout le monde connaît le sens de ces deux expressions.

“Lorsque l'un de ces accidents se produit, ictus, urémie, fatigue, ou usage d'alcool, le malade qui souffre d'artériosclérose, en est grandement affecté. Son état physique et ses facultés intellectuelles en souffrent. Mais l'effet n'est que temporaire. Lorsque la crise disparaît, les forces reviennent.

“L'artério-sclérose peut produire un affaiblissement des facultés intellectuelles, mais non la démence sénile.

“Lorsque des crises ou des accidents se produisent, la maladie peut produire l'aphasie transitoire, c'est-à-dire la perte de la parole, la paraplégie, ou paralysie des membres inférieurs, et l'hémiplégie, ou la paralysie d'un côté.

“Le malade peut s'égarer, et ne plus reconnaître son chemin, à la suite de fatigue, ou pour avoir pris un verre d'alcool.

“Tant que la crise subsiste, il peut y avoir perte des facultés intellectuelles; mais, une fois que la crise est finie, ces facultés reprennent leur ancienne vigueur.

“La difficulté de parole peut aussi exister sans que le cerveau en soit affecté.

“Il n'y a pas de progrès continu dans l'artério-sclérose. S'il n'y a pas d'accidents fréquents, la faiblesse intellectuelle ne peut pas progresser rapidement.

“La démence peut survenir à la suite de l'artério-sclérose; mais la chose n'est pas fréquente.

L'artério-sclérose peut produire des symptômes de mauvais fonctionnement organique, mais non des symptômes de folie. La perte de connaissance est temporaire, et non